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如何确保舌尖上的安全？宋
丰强经过一番思考，共提出了 5 条
建议。

切实保护好土壤、水等农作物
赖以生存的生态系统，从源头上杜
绝有害物来源。要支持绿色、有机
农产品生产。现在人们生活水平提
高了，追求吃得好、吃得安全、吃得
健康，而绿色、有机农产品供应跟不
上，生产成本也高，对此可不可以有
点支持性的引导性政策？

切实加大农产品安全领域的执
法、司法力度。目前涉及农产品质
量安全的立法、规章是到位的，主要
问题是一些生产加工者、销售者不
守法，有关监管机构执法不严，制
作、销售有害农产品的违法成本过
低。建议加大对违法违规者的惩罚
力度，大大增加违法犯法的成本，把

农产品安全和违法者的“身家性命”
牢牢捆绑在一起，使其不敢、不想以
身试法。

全面加强农产品安全保障制度
建设。加大对市、县两级农产品质
量检测机构和乡镇监测点建设的投
入力度，夯实基层监督力量，形成以
农产品批发市场、农贸市场、超市和
生产基地自律性检测为主体，市、县
检查检测为支撑，乡镇快速定性动
态检测为基础的农产品质量检验检
测体系。

推广农业标准化生产，把好市
场准入关。建议探索以农产品某一
主品种为突破口，以点带面，强力推
行标准化生产和市场准入制度。

建议今后召开一次以农产品质
量安全为主要议题的中央农村工作
会议，并作为次年的中央一号文件

的重要内容体现。这样容易引起全
社会的普遍重视，有利于全面做好
此项工作，使农产品质量安全状况
根本改观。

昨日下午，全国政协委员、丰乐
园实业集团董事长、河南绿色中
原现代农业集团董事长宋丰强
拿着两个小题板，把在小作坊生
产豆芽的流程和标准化生产豆
芽过程，对比着以图片形式带到
了李克强总理的面前，并与总理
展开了一场“豆芽话题”的对话。
小豆芽关乎大民生。“你的企业
是不是标准化生产的？”“你也生
产豆芽吗？销售怎么办呢？”“你
有 品 牌 吗 ？ 价 格 是 不 是
高？”……总理一句句关心的问
话，体现了他牵挂百姓食品安全
的浓浓民生情怀。
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“我发言的题目是‘打造舌
尖上的安全’。”宋丰强说，他和
总理谈的主要是农产品质量安
全问题。

宋丰强说，2014 年，我国粮
食产量首次突破 6 亿吨，并实现
了历史性的“十一连增”，其他农
产品供给也很充裕，为经济社会
平稳发展奠定了重要基础，但矛
盾的主要方面也逐渐转移到农
产品的质量安全上来了。

曾几何时，毒大米、毒韭菜、
毒豆芽、硫磺熏制生姜、红心鸭
蛋、病死猪肉等农产品安全事件
屡屡见诸报端，一些事件让人触
目惊心。

宋丰强在发言中说，农产品
质量安全是关乎人人的重大、基
本民生问题，党和政府高度重
视，始终把人民身体健康和生命
安全放在最重要的位置上, 近些
年来,农产品质量安全形势有了
好转，恶性案件少了许多，但是
坦率地说，总体上与老百姓的期
待还有差距。

当谈到推广农业标准化生产问
题时，宋丰强拿豆芽进行了举例。

“豆芽是很好的独有的没有季
节性限制的蔬菜品种，我对其生产
销售渠道做过调研。”宋丰强说，目
前北京、天津、浙江、辽宁等省市相
继制定了有关豆芽的安全生产标

准，建立了豆芽市场准入制，加大
了对伪劣豆芽产品和不合格豆芽
产品的查处打击力度。虽然地方
标准规范了当地的豆芽生产，但
问题是目前仅仅有地方性标准，
因其地域性限制而无法在全国范
围推广。

“例如目前个别小作坊生产的
有毒有害豆芽，严重危害了人民群
众的健康。”这时，宋丰强拿出了两
个小题板。

“这是来的时候我从家里带来
的，把小作坊生产的豆芽过程和标
准化生产的豆芽过程做成图片形
式。工厂化生产的豆芽，是在无
人、无菌、自动化喷淋情况下自动
恒温生产出来的，就像是孵小鸡一
样，非常严格。小作坊生产的豆
芽，设施简陋，环境恶劣，甚至有非
法生产者戴着防毒面具给豆芽喷
水，泡豆池里面添加化学添加剂，
肮脏，看着真吓人，坑人啊。”宋丰
强说道。

这时，李克强总理关心地询问：
“你的企业是不是标准化生产的？”

“是，我生产的是蔬菜、速冻产
品。”宋丰强回答。

“你也生产豆芽吗？销售怎么
办呢？”总理继续追问。

“我用冷藏车配送到批发市场
和超市，但是由于成本高，目前市场
上鱼龙混杂，现在很难竞争。”宋丰
强回答。

“你有品牌吗？价格是不是
高？”总理继续抛出问题。

“有品牌，但价格相对高。”宋
丰强如实回答说，因为小作坊生
产设备简陋，生产条件恶劣，甚至
有人在生产过程中非法添加药剂
和漂白剂，问题十分严重。目前，
对其监管有难度，而工厂生产的
标准化无公害的放心豆芽，又无
法与小作坊公平竞争，使老百姓
不能吃上标准化生产的无公害放
心豆芽。

宋丰强呼吁，建议国家出台一
部关于豆芽规范化生产的统一性标
准，同时建立市场准入制度，从根本
上改变目前豆芽菜生产鱼龙混杂、
良莠不齐的混乱局面。

“我深信，政府一定能够把老
百姓的菜篮子管好，打造好舌尖
上的安全。”宋丰强最后充满期盼
地说。

老宋：关于食品安全，提了5条建议

对话：从“打造舌尖上
的安全”谈起


